

# BOLETIN INFORMATIVO

DPTO DE COMUNICACIONES (OCTUBRE - DICIEMBRE 2025)



## OCTUBRE - NOVIEMBRE - DICIEMBRE

1- CONCEJALES REALIZAN SESIÓN ORDINARIA CORRESPONDIENTE AL MES DE SEPTIEMBRE DE 2025.

2- ASOCIACIÓN DE SANCHEROS AUSENTES REALIZA ENTREGA DE UTENSILIOS PARA LA FUNERARIA P. EMILIANO TARDIF DE SÁNCHEZ.

3- ALCALDE YNOGENCIO DE JESÚS CALCAÑO, RECIBE RECONOCIMIENTO DE PARTE LA PARROQUIA NUESTRAS SEÑORA DEL ROSARIO POR SU AÑOS DE VIDA ECLESIÁSTICA.

4- FUNDACIÓN ALMANZAR REALIZA OPERATIVO MÉDICO CON EL APOYO DE LA ALCALDÍA Y EL HOSPITAL ALBERTO GAUTREAUX EN EL MUNICIPIO DE SÁNCHEZ.

5- ALCALDÍA SE UNE A LA CAMPAÑA DE PREVENCIÓN CONTRA EL CÁNCER DE MAMA.

6- LA ALCALDÍA CON EL APOYO DEL FONDO DE CANADÁ PARA INICIATIVAS LOCALES, LA FUNDACIÓN 3RS Y LA FUNDACIÓN SOLIDARIDAD REALIZARON HOY IMPORTANTE CHARLA SOBRE EL ENFOQUE DE GÉNERO Y SU IMPORTANCIA EN LA GESTIÓN MUNICIPAL.

7- MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE IMPARTE TALLER DE FORTALECIMIENTO DE LA UNIDAD DE GESTIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL

8- VÍA A LA MESA DE SEGURIDAD QUE SE DESARROLLA DESDE EL MUNICIPIO DE SÁNCHEZ CON LA DIRECCIÓN DEL ALCALDE YNOGENCIO DE JESÚS, LLEGA AL MUNICIPIO UNA NUEVA UNIDAD MÓVIL PARA LA DOTACIÓN POLICIAL

9- SÁNCHEZ REALIZA LA MESA DE SEGURIDAD CIUDADANA CON LA PRESENCIA DE LA VICEMINISTRA DE INTERIOR Y POLICIA.

10- TALLER SOBRE GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS MUNICIPALES Y GÉNERO.

11- DEPARTAMENTO DE PLANIFICACIÓN URBANA REFUERZA EL PASO DE LA CALLE INDEPENDENCIA, TRAS EL SOCAVÓN QUE SE REGISTRÓ RECENTEMENTE EN LA ZONA.

12- TALLER DE FORTALECIMIENTO DEL LIDERAZGO FEMENINO EN LA GESTIÓN MUNICIPAL Y COMUNITARIA, AUTOESTIMA, EMPODERAMIENTO Y PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA.

13- ALCALDÍA SEDE DEL OPERATIVO DEL GOBIERNO, A TRAVÉS DEL CONAPE.

14- ALCALDE SIGUE FORTALECIENDO LOS TRABAJOS DE REMOZAMIENTO DEL CAMPOSANTO

15- ALCALDÍA DE SÁNCHEZ PARTICIPA JUNTO A EL IDAC DE LA JORNADA DE FORESTACIÓN EN APOYO AL MEDIO AMBIENTE

16- ALCALDÍA REALIZA TRABAJOS DE MEJORAMIENTO VIAL EN LA COMUNIDAD DE LAS GARITAS.

17- ALCALDÍA ENCIENDE LA NAVIDAD CON UN COMPARTIR INSTITUCIONAL.

18- ALCALDÍA MUNICIPAL DE SÁNCHEZ DA INICIO A LA NAVIDAD CON ENCENDIDO DE LUCES NAVIDEÑAS EN EL PARQUE CENTRAL DUARTE

19- ALCALDÍA REALIZA ARREGLO DE CAMINOS VECINALES EN LA COMUNIDAD DE EL CATEY

20- ALCALDÍA REALIZA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO ABIERTO PARA ABORDAR TEMAS SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL AÑO 2026

21- ALCALDE ENTREGA 100 MIL PESOS PARA EL PROCESO DE REMODELACIÓN QUE SE LES REALIZA AL CAMPOSANTO MUNICIPAL.

22- ROTUNDO ÉXITO EN SÁNCHEZ CON CONCIERTO NAVIDEÑO ENCAZADO POR PEÑA SUAZO Y CHELOW SHAQ.



# YNOGENCIO DE JESÚS CALCAÑO

## AÑO 2025

Período 2024-2028



**CONCEJALES REALIZAN SESIÓN ORDINARIA CORRESPONDIENTE AL MES DE OCTUBRE DE 2025.**



**01 de octubre 2025**-Como de costumbre el presidente del consejo de regidores Antony Amparo da inicio a dicha sesión requiriendo que unos de los concejales hagan una oración y dé la bienvenida a los presentes.

La oración estuvo a cargo del regidor Marco Pérez y la bienvenida la dió el también regidor Samuel Díaz.

El presidente del Concejo Anthony Amparo solicitó a la secretaría Daniela Mejía leer el acta de la sesión anterior, al terminar dicha lectura los regidores presentes levantando sus manos aprobaron dicha acta.

De inmediato el presidente del Concejo procedió a darle las palabras al alcalde municipal Ynocencio De Jesús Calcaño (Chavan), quien hizo de conocimiento los trabajos realizados durante los meses de agosto y septiembre.

\*Reparación de caminos vecinales en la comunidad de La Majagua.

\*Reparación de la oficina e instalaciones de puertas en la oficina de la secretaría de sala capitular.

\*Bacheo de caminos vecinales en el Majagual.

\*Reparación del techo de la funeraria por filtración y cambio de cerámica.

\*Reparación del motor de la pala mecánica.

\*Reparación de los camiones.

\* Mantenimiento a los caminos de que dan acceso al vertedero por los mangos y los rieles.

El alcalde dijo además, que están haciendo los estudios de lugar para solucionar la amplitud del camino de la playa de las Garitas.

\*Se culminó el trabajo de construcción de acera y contenes en Altamira, incluyendo también frente a la escuela de esa misma localidad.

\*Aporte de un atado de varilla para la construcción de la funeraria de en las Garitas.

\*Continúan los trabajos en remozamiento del cementerio.

\*Mantenimiento de techo de la alcaldía e instalación de lámparas en diferentes calles del pueblo, más se le ha estado dando asistencia a la grúa de edenorte para la reparación de lámparas en el municipio.

\* Colaboración para la reparación de camino en el Majagual Adentro en el camino de la Manga y el que se comunica a Los Gatos.

\*Reparación de los juegos infantil en el parque Francisco Rosario Sánchez.

\* Construcción, instalación de anaqueles para la organización de libros en la biblioteca municipal.

\*Construcción de muros de contención en el puente Cesáreo.

\*Reparación de juegos en el parque infantil Los Rieles e instalación de lámparas.

Como alcaldía se hizo una colaboración de unos 50, 000 mil pesos al torneo superior de baloncesto.

La alcaldía y la federación de policías municipales realizaron un operativo de recuperación de los espacios públicos.

Como alcalde dijo que se realiza la mesa de seguridad con diferentes autoridades locales y provinciales, como ayuntamiento se participó en el foro provincial realizado en la gobernación, colaboración para la actividad de Sánchez para Dios y la Iglesia Católica para la celebración de las patronales, recibimos la visita del director de Inapa Wellington Arnaud, y su solicitud pidió la inclusión del proyecto de intervención que se está ejecutando en el municipio para el abastecimiento de agua en las comunidades del Majagual, Arroyo Hondo y Los Corrales, hizo mención también de su participación en una reunión con el presidente Luis Abinader en La Liga Municipal con el propósito de seguir cumpliendo con los compromiso con los gobierno locales.

De último solicitó al consejo la aprobación de una reestimación presupuestaria positiva por una donación de 5 millones de pesos recibida por el Ministerio de Interior y Policía, destinado al plan nacional de mejoramiento de infraestructura peatonal.

En los turnos libres los regidores pusieron de manifiesto algunos temas de tránsito y diferentes problemáticas en algunas comunidades.



**ASOCIACIÓN DE SANCHEROS AUSENTES REALIZA ENTREGA DE UTENSILIOS PARA LA FUNERARIA P. EMILIANO TARDIF DE SÁNCHEZ.**



**04 de octubre 2025**-Motivados por el bienestar de su pueblo como es su característica, La Asociación de Sancheros Ausentes, en el marco de la celebración de las fiestas patronales de Sánchez, hicieron entrega la mañana de este Sábado 4 de Octubre de lámparas, cortinas y otros utensilios de decoración.

Se recuerda que dicha asociación recientemente entregó los aires acondicionados de esta funeraria, lo que ha servido para la mejora y confort de las familias que velan allí sus seres queridos.

El acto estuvo encabezado por su presidente el Lic. Andris Medina, quien acompañado de otros directivos y en nombre de la entidad aprovecharon para hacer el donativo.

Por la alcaldía municipal recibieron y dieron las gracias la vice alcaldesa Mariel Rodríguez, el presidente de la sala capitular Antony Amparo entre otros.

## ALCALDE YNOCENCIO DE JESÚS CALCAÑO, RECIBE RECONOCIMIENTO DE PARTE LA PARROQUIA NUESTRAS SEÑORA DEL ROSARIO POR SU AÑOS DE VIDA ECLESIÁSTICA.



**07 de octubre 2025**-Al celebrar hoy el día de Nuestra Señora del Rosario, el alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño, fue reconocido por la iglesia por sus años ininterrumpido participando de la Santa Eucaristía.

Donde también fue resaltada su vida como empresario, agricultor y político.

Dicho reconocimiento fue entregado por El obispo actual de la diócesis de San Francisco de Macorís Monseñor Ramón Alfredo de la Cruz Baldera.

El alcalde se hizo acompañar de la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, La gobernadora provincial Teodora Mullix, la viceministra de la mujer Amada Manzueta y el presidente de la sala capitular Anthony Amparo, el director de deportes, entre otras autoridades.

**FUNDACIÓN ALMANZAR REALIZA OPERATIVO MÉDICO CON EL APOYO DE LA ALCALDÍA Y EL HOSPITAL ALBERTO GAUTREAUX EN EL MUNICIPIO DE SÁNCHEZ.**



**10 de octubre 2025**-El operativo tuvo lugar tanto en el Hospital Alberto Gautreaux, como también en las aulas del Politécnico Francisco del Rosario Sánchez, donde se le dió asistencia a cientos de personas dentro de ellos adultos y niños.

Los temas de salud tratados han sido:

- \* Labios Leporinos
- \* Paladar Hendido
- \* Vesícula Biliar
- \* Salpingoclasia
- \* Quistes Ovaríco
- \* Queloides de todo tipo
- \* Todo tipo de quistes
- \* Orejas de Parábolas,

Asma, Pediatría, Oftalmología, Entrega de lentes, Ginecología, Odontología, Dermatología, Psicología, Gastroenterología, Cardiología, Urología, Ortopedia, Terapia Física, Medicina General, Prótesis de Mamas, Medicina Interna, Cirugía, entre otras afecciones.

La jornada contó con el apoyo de los profesionales de la salud, la alcaldía, juntas de vecinos, voluntarios y Club Rotario.

Para el Dr. Almanzar, el objetivo del operativo es acercar servicios de salud a quienes más lo necesitan.

En dicho operativo estuvo presente la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, quien ve como muy positivo que este tipo de operativo llegue al pueblo, donde hay tantas personas con distintas situaciones de salud y que en muchos de los casos no tienen la manera de poder tratarse con un especialista de salud.



## **ALCALDÍA SE UNE A LA CAMPAÑA DE PREVENCIÓN CONTRA EL CÁNCER DE MAMA**



**14 de octubre 2025-** En el marco del mes de sensibilización sobre el cáncer de mama, la Alcaldía reafirma su compromiso con la salud y el bienestar de la comunidad, sumándose activamente a la campaña de prevención y concientización sobre esta enfermedad que afecta a millones de mujeres en el mundo.

En ese sentido al celebrarse en este mes de octubre el día mundial de la lucha contra el cáncer de mama, el día de hoy se desarrolló una importante charla con el propósito de seguir previniendo y promoviendo la detección temprana.

La charla ha sido impartida por la Dra. Mercedes Pérez, quien manifestó los pasos que que toda mujer tiene que tener presente para poder detectar dicha enfermedad.

La actividad fue coordinada por la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, quien primero agradeció a las personas presentes e instó a unirse a esta campaña de concientización, expresó que "la prevención salva vidas, y es fundamental que todas las mujeres tengan acceso a la información y a los servicios necesarios para detectar a tiempo esta enfermedad".

La oración estuvo a cargo de la pastora Elva de Jesús, quien también es parte de la dirección del ministerio de la mujer en el municipio.

**LA ALCALDÍA CON EL APOYO DEL FONDO DE CANADÁ PARA  
INICIATIVAS LOCALES, LA FUNDACIÓN 3RS Y LA FUNDACIÓN  
SOLIDARIDAD REALIZARON HOY IMPORTANTE CHARLA SOBRE EL  
ENFOQUE DE GÉNERO Y SU IMPORTANCIA EN LA GESTIÓN MUNICIPAL.**



**15 de octubre 2025**-El enfoque de género en la gestión municipal consiste en integrar la perspectiva de igualdad entre mujeres y hombres en todas las políticas, programas, servicios y decisiones que se toman a nivel local. Este enfoque es clave para construir comunidades más justas, inclusivas y sostenibles.

La importancia de incorporar el enfoque de género en la gestión municipal, garantiza la equidad en el acceso a servicios y recursos, permite identificar brechas y desigualdades para diseñar políticas que respondan a las realidades de toda la población. contribuye a la erradicación de la violencia de género.

En la charla donde también participó la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, se dieron a conocer temas relacionados al papel que juegan las mujeres en la sociedad moderna de hoy.

Se habló de la igualdad y la equidad, y en ese sentido siempre sale a relucir la lucha de la mujer por la igualdad en los puestos de trabajos e iguales ganancias económicas, al igual que en la toma de decisiones y la escogencia en la vida política.

Como dinámica a los participantes, los expositores crearon dos grupos, uno de hombres y otro de mujeres para que resaltarán las necesidades y problemáticas que tienen ambos sexos en el municipio desde la niñez, adolescencia, juventud y la adultez.

La charla tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de toda la población, con el propósito de diseñar políticas públicas desde una perspectiva inclusiva, de forma más justa.

El enfoque de género no es un añadido, sino un componente esencial de una gestión municipal efectiva y justa. Aplicarlo permite reducir desigualdades, mejorar la calidad de los servicios públicos y construir comunidades más equitativas y cohesionadas.

En dicha charla participaron colaboradores de la alcaldía, líderes comunitarios, representantes de instituciones gubernamentales y el Club de Madre Mujeres en Acción.



**MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE IMPARTE TALLER DE  
FORTALECIMIENTO DE LA UNIDAD DE GESTIÓN AMBIENTAL  
MUNICIPAL**



**16 de octubre 2025-** En la mañana de hoy, en el salón de convenciones y conferencias de esta alcaldía, se llevó a cabo el curso taller de Fortalecimiento de la Unidad de Gestión Ambiental Municipal, orientado al desarrollo de iniciativas ambientales municipales.

El taller contó con la participación del señor Pablo Medina, representante de la Dirección Ambiental Territorial del Ministerio de Medio Ambiente, quien fungió como expositor principal. Durante el evento, estuvieron presentes el alcalde municipal, Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan), el consejo de regidores, representantes de diversas juntas de vecinos, miembros de la sociedad civil y medios de comunicación.

Esta actividad tuvo como objetivo principal promover los principios establecidos en la Ley de Medio Ambiente, en su Artículo 5, el cual establece que: «Es responsabilidad del Estado, de la sociedad y de cada habitante del país proteger, conservar, mejorar, restaurar, hacer un uso sostenible de los recursos naturales, del medio ambiente y eliminar los patrones de producción y consumo no sostenibles».

El Ministerio de Medio Ambiente reafirma su compromiso de fortalecer las capacidades locales para la gestión ambiental, fomentando la participación activa de todos los sectores de la sociedad en la protección y conservación de nuestro patrimonio natural.

**VIA A LA MESA DE SEGURIDAD QUE SE DESARROLLA DESDE EL  
MUNICIPIO DE SÁNCHEZ CON LA DIRECCIÓN DEL ALCALDE  
YNOCENCIO DE JESÚS, LLEGA AL MUNICIPIO UNA NUEVA UNIDAD  
MÓVIL PARA LA DOTACIÓN POLICIAL.**



**21 de octubre 2025-** En un acto que refuerza el compromiso con la seguridad ciudadana, la dotación policial del Municipio de Sánchez, en la provincia de Samaná, recibió hoy una nueva camioneta que será integrada a las supervisiones de patrullajes dentro del municipio. La entrega fue realizada por el General Miguel Mata Rodríguez, director regional Nordeste de la Policía Nacional, quien destacó la importancia de esta herramienta para fortalecer el trabajo de prevención y vigilancia en la zona.

El Lic. Samuel Díaz, presidente regional Nordeste de la Asociación Nacional de Regidores y regidor por el Municipio de Sánchez, estuvo presente en el acto de entrega, recibiendo la unidad en nombre de la Alcaldía y del alcalde Inocencio de Jesús Calcaño, "Chaván". Durante su intervención, el Lic. Díaz agradeció la gestión del General Mata Rodríguez y reiteró el compromiso de continuar trabajando en conjunto con las autoridades policiales para garantizar la seguridad de los residentes del municipio.

La nueva camioneta se integrará de inmediato a las operaciones de patrullaje, mejorando la capacidad de respuesta y cobertura de la Policía Nacional en el Municipio de Sánchez. Esta adquisición representa un avance significativo en los esfuerzos por mantener un entorno seguro para los ciudadanos y visitantes de esta localidad.

Este acto refuerza el compromiso de las autoridades locales y regionales con el desarrollo y la seguridad del Municipio de Sánchez, demostrando que el trabajo conjunto es clave para lograr resultados que impacten positivamente en la vida de los ciudadanos.

También con esta unidad se cumple con los temas que se realizan desde el municipio con la mesa de seguridad coordinado por el alcalde Ynocencio por instrucciones del presidente Abinader y el Ministerio de Interior y Policía.

## SANCHEZ REALIZA LA MESA DE SEGURIDAD CIUDADANA CON LA PRESENCIA DE LA VICEMINISTRA DE INTERIOR Y POLICÍA.



**28 de octubre 2025-** Con el objetivo de fortalecer las estrategias de prevención y control de la delincuencia, se llevó a cabo la Mesa de Seguridad Ciudadana, contando con la presencia de la viceministra de Interior y Policía, Angela Jaquez, quien encabezó los trabajos junto a las autoridades locales, representantes de los cuerpos de seguridad, líderes comunitarios y diversos sectores sociales.

Durante el encuentro se abordaron temas relacionados con la seguridad pública, la convivencia pacífica y las acciones coordinadas entre las instituciones para garantizar el bienestar de la ciudadanía.

La viceministra destacó la importancia del trabajo conjunto entre el Gobierno central, los ayuntamientos y la comunidad, reafirmando el compromiso del Ministerio de Interior y Policía con el fortalecimiento de la seguridad ciudadana en todo el territorio nacional.

Asimismo, se presentaron propuestas y planes de acción orientados a mejorar la vigilancia, promover la participación ciudadana y reducir los índices delictivos en la zona.

En representación del alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño, estuvo la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, quien dió la bienvenida a todos los presentes y fungió como moderadora de dicha mesa.

También en la mesa, tanto el ministerio público, los organismos militares, de educación, del COBA, de Los Bomberos y del Inapa, rindieron un informe detallado sobre su gestión.

## TALLER SOBRE GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS MUNICIPALES Y GÉNERO.



**29 de octubre 2025**-Con la cooperación del fondo Canadá para Iniciativas Locales (CFLI/FCIL), Fundación 3Rs, Fundación Solidaridad, ADEMI y La Liga Municipal Dominicana,

la Alcaldía recibió un taller sobre gestión de residuos sólidos municipales con enfoque de género, destacando la importancia de integrar la equidad social en las políticas ambientales.

El taller subrayó que la gestión de residuos no solo es un desafío ambiental, sino también una cuestión social y de género, ya que las mujeres suelen ser las principales responsables de la gestión de residuos en el hogar y en sus comunidades. Sin embargo, enfrentan limitaciones en el acceso a recursos, herramientas y educación ambiental, lo que restringe su participación plena en este ámbito.

Se presentaron ejemplos exitosos de programas donde las mujeres lideran actividades de reciclaje y sensibilización, fortaleciendo la sostenibilidad y la economía circular. También se analizó la situación de las mujeres recicadoras, quienes contribuyen significativamente al manejo de residuos, aunque con escaso reconocimiento y condiciones laborales precarias.

El taller enfatizó la necesidad de incluir a las mujeres en la planificación y toma de decisiones sobre gestión de residuos, promover políticas públicas con enfoque de género, y crear oportunidades laborales formales e informales para ellas en el sector. Finalmente, se destacó la importancia de fomentar una cultura de respeto y valoración hacia el trabajo femenino en la gestión de residuos.

En representación del alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño, estuvo la vicealcaldesa Mariel Rodriguez, mientras que de parte parte de la sociedad civil organizada del municipio estuvieron presentes los socios de la cooperativa el Despertar de Los Pobres, Club de Madres Muejes en Acción, empleados de la Alcaldía, entre otras instituciones y personas.



**DEPARTAMENTO DE PLANIFICACIÓN URBANA REFUERZA EL PASO DE LA CALLE INDEPENDENCIA, TRAS EL SOCAVÓN QUE SE REGISTRÓ RECENTEMENTE EN LA ZONA.**



**29 de octubre 2025**-El Departamento de Planificación Urbana de esta alcaldía en el día de hoy estuvo trabajando en refuerzo estructural y reparación en el tramo afectado de la calle Independencia, luego del socavón ocurrido durante los últimos días.

Las labores consisten en la estabilización del terreno, la reposición del material de base y subbase, así como la reconstrucción del pavimento, con el objetivo de garantizar la seguridad de peatones y conductores que transitan por el sector.

Autoridades municipales señalaron que el socavón se originó a causa del desgaste en las redes de drenaje pluvial, lo que provocó filtraciones que afectaron la estructura del subsuelo.

La alcaldía reitera su compromiso con el mantenimiento de la infraestructura urbana y agradece la comprensión de los transeúntes.

## TALLER DE FORTALECIMIENTO DEL LIDERAZGO FEMENINO EN LA GESTIÓN MUNICIPAL Y COMUNITARIA, AUTOESTIMA, EMPODERAMIENTO Y PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA.



**07 de noviembre 2025**-El Fondo Canadá para Iniciativas Locales (CFLI/FCIL), en coordinación con la Fundación 3Rs y la Fundación Solidaridad, con el apoyo de la alcaldía realizó hoy el taller “Fortalecimiento del liderazgo femenino en la gestión municipal y comunitaria: Autoestima, empoderamiento y prevención de la violencia”.

Esta actividad tiene como propósito contribuir al desarrollo de capacidades de liderazgo y participación de las mujeres en espacios municipales y comunitarios, promoviendo la igualdad de género, la autonomía personal y la prevención de todas las formas de violencia.

Durante el taller se abordaron temas relacionados con el fortalecimiento de la autoestima, el empoderamiento femenino, la gestión participativa y la construcción de comunidades inclusivas y libres de violencia.

El evento contó con la participación de lideresas comunitarias, representantes de instituciones locales y organizaciones de la sociedad civil comprometidas con el desarrollo sostenible y la equidad de género.

Esta iniciativa forma parte del compromiso conjunto de las organizaciones aliadas para promover el liderazgo femenino como motor del desarrollo local, la convivencia pacífica y la justicia social con el objetivo de promover una participación más equitativa y

representativa de las mujeres en los espacios de toma de decisiones locales, se desarrolló el programa “Fortalecimiento del liderazgo femenino en la gestión municipal y comunitaria”.

La iniciativa busca impulsar las capacidades de liderazgo, gestión pública y participación ciudadana de mujeres líderes en comunidades rurales y urbanas, fomentando su involucramiento activo en el desarrollo local.

Durante el evento, representantes de instituciones municipales, organizaciones civiles y organismos de cooperación internacional destacaron la importancia de promover la igualdad de oportunidades en los espacios de poder, subrayando que la participación de las mujeres fortalece la transparencia, la innovación y la sostenibilidad en la gestión pública.

Asimismo, las participantes manifestaron su compromiso con la promoción de la equidad de género y el trabajo conjunto con sus comunidades para generar entornos más justos y participativos.

El programa forma parte de las acciones impulsadas desde la alcaldía en el marco de su política de fortalecimiento de la democracia local y la participación ciudadana.

Destacar que estuvieron presentes la señora Yamile Adames y Yennis Reyes del Fondo Canadá para Iniciativas Locales, como también la vicealcadesa de Santa Bárbara Denis Diaz, más una gran delegación de ese municipio.

Por Sánchez estuvo coordinando y presente la vicealcadesa Mariel Rodriguez.

También estuvieron presente desde el Ministerio de la Mujer, Monica Adames y Elva de Jesús.



## ALCALDIA SEDE DEL OPERATIVO DEL GOBIERNO, A TRAVÉS DEL CONAPE.



**14 de noviembre 2025-** El Gobierno de la República Dominicana, a través del Consejo Nacional de la Persona Envejeciente (CONAPE), desarrolló un amplio operativo de atención integral dirigido a los adultos mayores del municipio de Sánchez, en la provincia Samaná.

Durante la jornada, equipos técnicos y de asistencia social del CONAPE ofrecieron evaluaciones médicas, orientación sobre programas de protección social, entrega de medicamentos, así como servicios de apoyo psicológico y acompañamiento para adultos mayores en condiciones de vulnerabilidad.

El operativo forma parte del compromiso del Gobierno de garantizar el bienestar y la inclusión de la población envejeciente, acercando los servicios a las comunidades y fortaleciendo las políticas públicas de cuidado y protección.

En representación del director nacional del CONAPE, Dr. Demetrio Vicente, se pronunció el señor Jorge Clemecio George, quien destacó que esta jornada llega al municipio de Sánchez gracias al firme interés del presidente Luis Abinader en mejorar la calidad de vida de los adultos mayores. Señaló además que, para el director del CONAPE, la misión encomendada por el presidente es de gran importancia, ya que desde esta institución se trabaja para ofrecer atención digna a cada envejeciente del país.

De igual forma, la gobernadora provincial Teodora Mullix expresó sentirse honrada de poder servir a los adultos mayores y contribuir a brindarles una mejor calidad de vida a

través de las acciones que impulsa el Gobierno, con el apoyo y liderazgo del Dr. Vicente.

La bienvenida oficial estuvo a cargo del alcalde municipal, Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan), quien agradeció al Gobierno y al CONAPE por llevar estos servicios a un municipio con tantas necesidades como Sánchez, donde los adultos mayores requieren una ayuda constante y efectiva.

En el operativo también participó la dirección del FEDA, que impartió charlas y realizó entregas de herramientas agrícolas, así como de pollitas ponedoras, con el propósito de fomentar pequeñas iniciativas productivas entre las familias de la comunidad.

Asimismo, se destacó la presencia de la viceministra de la Mujer, profesora Amada Manzueta, el Diputado Cecilio García, el regidor Ramón Gonzales y representantes de la dirección del SENASA, el Director del hospital Alberto Gatraux, Eleazar Aquino, entre otras figuras, quienes respaldaron la jornada y reiteraron su compromiso con la protección social de los adultos mayores.



## ALCALDE SIGUE FORTALECIENDO LOS TRABAJOS DE REMOZAMIENTO DEL CAMPOSANTO



**14 de noviembre 2025-**El alcalde del municipio continúa reforzando las acciones destinadas al remozamiento y mejora del campo santo, con el propósito de dignificar este espacio y garantizar que las familias cuenten con un lugar adecuado para visitar y honrar a sus seres queridos.

Los equipos del ayuntamiento avanzan en labores de limpieza profunda, readecuación de áreas, mejoras, reparación de estructuras y organización del entorno. Estas acciones forman parte del compromiso de la gestión municipal de recuperar espacios públicos y brindar servicios de mayor calidad a la comunidad.

Al final del mes de octubre y lo que va de este mes de noviembre el ingeniero contratista recibió unos 500 mil pesos, en dos partidas, con el objetivo de ir dándole los toques finales a dicha remosion.

El alcalde reiteró que los trabajos continuarán desarrollándose de manera sostenida hasta completar la transformación del campo santo, resaltando que esta intervención responde a una demanda sentida de la población y a la responsabilidad del gobierno local de mantener espacios dignos, seguros y ordenados.

## ALCALDÍA DE SÁNCHEZ PARTICIPA JUNTO A EL IDAC DE LA JORNADA DE FORESTACIÓN EN APOYO AL MEDIO AMBIENTE



**1 de noviembre 2025**-La Alcaldía Municipal de Sánchez, junto al el Instituto Dominicano de Aviación Civil (IDAC), participó hoy de la jornada de forestación con el objetivo de contribuir a la preservación del medio ambiente y fortalecer las áreas verdes del municipio.

Durante la actividad, participantes de ambas instituciones sembraron diversas especies de árboles en zonas previamente identificadas como prioritarias para la recuperación y protección ambiental. La iniciativa forma parte del compromiso continuo que tiene el IDAC, como también la Alcaldía de Sánchez con el desarrollo sostenible.

Ambas autoridades, expresaron que estas jornadas seguirán realizándose como parte de un plan integral de reforestación, con el propósito de mejorar la calidad de vida de la comunidad y fomentar una cultura de responsabilidad ambiental.

## ALCALDÍA REALIZA TRABAJOS DE MEJORAMIENTO VIAL EN LA COMUNIDAD DE LAS GARITAS.



**25 de noviembre 2025**-La Alcaldía informa a la ciudadanía que continúan los trabajos de mejoramiento vial esta vez en la comunidad de Las Garitas, con el propósito de garantizar un acceso más seguro, eficiente y adecuado para los habitantes.

Las intervenciones comprenden relleno, nivelación y compactación del camino, así como la rehabilitación de los tramos afectados por las recientes lluvias. Estas acciones contribuyen a mejorar las condiciones de movilidad, optimizar el tránsito vehicular y peatonal, y fortalecer el desarrollo comunitario.

La alcaldía reitera su compromiso de dar continuidad a las obras de infraestructura en diversos sectores del municipio, priorizando aquellas comunidades que presentan mayores necesidades en materia vial.

## ALCALDÍA ENCIENDE LA NAVIDAD CON UN COMPARTIR INSTITUCIONAL.



**01 de diciembre 2025**-La Alcaldía dio apertura oficial a la temporada navideña con un chocolate caliente y golosinas en el edificio administrativo, donde los colaboradores ante de empezar la labores del día pudieron compatir dándole la bienvenida a la navidad.

El alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño, destacó durante su intervención que esta celebración busca promover la unión familiar, reactivar la economía local y fortalecer las tradiciones culturales. “La Navidad es un momento para compartir esperanza y renovar nuestros lazos como comunidad”, afirmó.

Con esta actividad, la administración municipal da inicio oficial a las festividades navideñas, invitando a la ciudadanía a disfrutar de manera segura y responsable.

Destacar que el encendido Navideño en las áreas públicas y de esparcimiento de este municipio será Dios mediante en esta misma semana.

## ALCALDÍA MUNICIPAL DE SÁNCHEZ DA INICIO A LA NAVIDAD CON ENCENDIDO DE LUCES NAVIDEÑAS EN EL PARQUE CENTRAL DUARTE



**06 de diciembre 2025-** Sánchez, – Con un ambiente lleno de alegría y espíritu navideño, la Alcaldía Municipal de Sánchez realizó el tradicional encendido de luces en el Parque Central Duarte, marcando así el inicio de las festividades de fin de año en el municipio.

El evento contó con la presencia de autoridades locales, vecinos y visitantes, quienes disfrutaron de un acto cargado de música, color y mensajes de unidad. Las palabras de motivación estuvieron a cargo de la vicealcaldesa Mariel Rodríguez, quien en representación del alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan), destacó la importancia de celebrar en comunidad y promover valores como la solidaridad y la esperanza durante esta época.

"Este encendido de luces simboliza la unión y el compromiso de seguir trabajando por un Sánchez más próspero y lleno de oportunidades para todos", expresó la vicealcaldesa Rodríguez.

El alcalde Calcaño, aunque ausente por compromisos previos, envió un mensaje de agradecimiento a los presentes y reiteró su compromiso con el desarrollo y bienestar del municipio. El acto también contó con la participación del Concejo de Regidores, quienes acompañaron en esta celebración que ilumina las calles de Sánchez con el brillo de la Navidad.

La Alcaldía invita a todos los ciudadanos a disfrutar de la decoración navideña y a participar de las próximas actividades programadas para esta temporada, que incluyen eventos culturales, deportivos y solidarios en beneficio de la comunidad.

¡Que la luz de la Navidad ilumine cada hogar!

## ALCALDÍA REALIZA ARREGLO DE CAMINOS VECINALES EN LA COMUNIDAD DE EL CATEY



**12 de diciembre 2025-** El Catey, Samaná. – La Alcaldía del municipio de Sánchez inició este viernes una amplia jornada de rehabilitación y acondicionamiento de los caminos vecinales en la comunidad de El Catey, con el objetivo de mejorar la movilidad y garantizar un acceso más seguro para los residentes de la zona.

Los trabajos incluyen la nivelación de vías, colocación de material de relleno y adecuaciones en puntos críticos que dificultaba el tránsito de motocicletas, vehículos y el desplazamiento de los peatones. Las labores son ejecutadas por el equipo de obras públicas municipales, en coordinación con líderes comunitarios.

El alcalde destacó que esta intervención responde a un compromiso asumido con los moradores de El Catey, “Estamos trabajando para garantizar que cada comunidad tenga vías dignas y que los productores, estudiantes y familias puedan desplazarse sin inconvenientes”, expresó.

Los trabajos continuarán durante los próximos días hasta abarcar los tramos más afectados, como parte del plan municipal de mejoras viales.

El Alcalde Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan) resaltó la importancia de este tipo de encuentros, donde las autoridades y los comunitarios trabajan de manera conjunta para

## **ALCALDÍA REALIZA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO ABIERTO PARA ABORDAR TEMAS SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL AÑO 2026**



**17 de diciembre 2025**-La Alcaldía Municipal de Sánchez, en su compromiso con la transparencia y la participación ciudadana, llevó a cabo una Sesión Extraordinaria de Cabildo Abierto para abordar temas relacionados con el Presupuesto Participativo del año 2026.

El encuentro fue presidido por el Consejo de Regidores, bajo la dirección de su presidente, el concejal Antony Amparo, quien destacó la importancia de la colaboración entre las autoridades y la comunidad para garantizar una distribución equitativa de los recursos municipales.

### **Desarrollo de la Sesión**

Durante la reunión, representantes de las diferentes comunidades y demarcaciones del municipio participaron activamente en el debate, aportando ideas y prioridades para la ejecución de obras y proyectos. Se enfatizó la necesidad de manejar los fondos con equidad y eficiencia, asegurando que las inversiones beneficien a todos los sectores de Sánchez.

### **Obra aprobadas a ejecutar para el próximo año**

Entre los proyectos pautados y aprobados mediante el presupuesto del año 2026 caben mencionar arreglos de caminos vecinales en diferentes demarcaciones, rampas de acceso para personas vulnerables y discapacitadas en diversos puntos.

El alcalde municipal no pudo estar presente debido a compromisos imposergables que demandaron su atención en ese momento. No obstante, su equipo de trabajo y los regidores garantizaron la continuidad del proceso participativo, alineado con los lineamientos de su administración.

## ALCALDE ENTREGA 100 MIL PESOS PARA EL PROCESO DE REMODELACIÓN QUE SE LES REALIZA AL CAMPOSANTO MUNICIPAL.



**19 de diciembre 2025**-El alcalde del municipio Ynocencio de Jesús Calcaño (Chavan) realizó en el dia de hoy la entrega de 100 mil pesos como apoyo al proceso de remodelación que se lleva a cabo en el campo santo municipal, con el objetivo de mejorar las condiciones de este importante espacio para la comunidad.

Durante la entrega, el edil destacó que estos recursos contribuirán a los trabajos de mantenimiento y adecuación del cementerio, reafirmando el compromiso de la administración municipal con la mejora de los espacios públicos y el bienestar de los ciudadanos. Las autoridades responsables del proyecto señalaron que la remodelación permitirá ofrecer un entorno más digno, ordenado y seguro para las familias que visitan el lugar.

## **ROTUNDO ÉXITO EN SÁNCHEZ CON CONCIERTO NAVIDEÑO ENCABEZADO POR PEÑA SUAZO Y CHELOW SHAQ.**



**28 de diciembre 2025-Sánchez, Samaná.** – Con una masiva asistencia y un ambiente cargado de alegría, se celebró con gran éxito el evento artístico organizado como parte del regalo del presidente Luis Abinader, junto a la Liga Municipal Dominicana, FEDOMU y la Alcaldía de Sánchez, en la explanada de la Marina de este municipio.

La noche estuvo marcada por una presentación majestuosa de Virgilio Peña Suazo y La Banda Gorda, quienes pusieron a vibrar al público con sus más conocidos éxitos, en un espectáculo lleno de ritmo, energía y calidad musical. La celebración continuó con la participación del artista urbano Chelow Shaq, quien conectó con el público joven y mantuvo el entusiasmo durante toda su actuación.

Cientos de personas provenientes de Sánchez y comunidades cercanas se dieron cita para disfrutar de este evento gratuito, que formó parte de las actividades festivas impulsadas por el Gobierno central y las autoridades municipales, con el objetivo de llevar sano entretenimiento y fortalecer la convivencia familiar.

Autoridades locales valoraron positivamente el desarrollo del concierto, destacando el orden, la seguridad y la respuesta del público, al tiempo que agradecieron el respaldo del presidente Luis Abinader y de las instituciones involucradas por llevar este tipo de iniciativas culturales al municipio.

La actividad reafirma el compromiso de las autoridades de promover espacios de recreación y esparcimiento para la población, consolidando a Sánchez como escenario de importantes eventos culturales y artísticos.

### **Compromiso con la Comunidad**

La Alcaldía reafirma su compromiso de mantener espacios de diálogo abierto, donde la voz de los ciudadanos sea el eje central en la toma de decisiones. Los acuerdos alcanzados en esta sesión serán integrados en la planificación del presupuesto 2026, priorizando el desarrollo integral del municipio.

